
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00035            DEL  28/11/2017 

 

OGGETTO :    REGOLAMENTO PER L'AFFIDAMENTO DEI CONTRATTI PUBBLICI 

DI SERVIZI E FORNITURE DI IMPORTO INFERIORE ALLE SOGLIE DI RILEVANZA 

COMUNITARIA: PARERE  

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 28 del mese di novembre, alle ore 12:47 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela NO 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio NO  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo NO  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 6  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio de Stasio Paolo Di Lauro Antonio Di Siena Angela Noviello  



 

 



 

Il Presidente del Municipio 5 Palese- Santo Spirito- Catino-San Pio, Avv. Giovanni Moretti riferisce: 

 

La Ripartizione Stazione Unica Appaltante Contratti e Gestione Lavori Pubblici con nota prot. n.288227 del 16/11/2017 ha 

trasmesso la proposta di deliberazione del Consiglio Comunale per l’approvazione del Regolamento per l’affidamento dei 

contratti pubblici di servizi e forniture di importo inferiore alle soglie di rilevanza comunitaria, per l’espressione del parere 

previsto ai sensi dell’art.55 del Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi. 

        La suddetta proposta è stata sottoposta al parere della  1^ Commissione permanente “Sport-Cultura-Scuola-

Mercati” che dopo un attento approfondimento,  nella seduta del 22 Novembre 2017, ha espresso parere favorevole. 

 

               

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTA la nota  prot. n.288227 del 16/11/2017; 

VISTO l’art.55  del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei Municipi; 

VISTO il parere favorevole espresso dalla preposta 1^Commissione Permanente nella seduta del 22.11.2017;                     

 

DELIBERA 

 

 

1. ESPRIMERE parere favorevole  al Regolamento Comunale  per l’affidamento dei contratti pubblici di servizi e 
forniture di importo inferiore alle soglie di rilevanza comunitaria. 
 

2. TRASMETTERE il presente provvedimento alla Ripartizione Stazione Unica Appaltante Contratti e Gestione 
Lavori Pubblici per gli ulteriori adempimenti. 



 

 

Con n.7 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.7 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 

 

Co n n .7  vot i  favorev o l i ,  su  n .7  co ns i g l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  
 

 

DELIBERA 
 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 







Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 28 novembre 2017 

 

Passiamo al quarto punto all'ordine del giorno: “regolamento 

per l’affidamento dei contratti pubblici servizi e forniture 

di importo inferiore alle soglie di rilevanza comunitaria”. 

Consigliere De Matteo lei ha la possibilità di illustrare? 

 

Consigliere De Matteo 

Effettivamente qui c’è un altro punto controverso, io non 

voglio parlare.., perché la nostra commissione ha affrontato 

nel merito questa cosa qua e praticamente c’è una 

problematica relativa a due criteri riferiti all’art. 6, 

ovviamente in questo momento io mi rivolgo al direttore, 

perché siccome questo regolamento è stato pensato, studiato 

e portato alla nostra attenzione per fare in modo che il 

nuovo testo unico sui contratti e appalti pubblici venga 

recepito anche per alcune somme particolari. Allora questa è 

una cosa importantissima, lo dico un po’ per oggi però noi 

oggi andiamo, approvando questo, andiamo a fare comunque la 

storia di questo municipio, e mi riferisco soprattutto per 

le procedure di selezione e affidamento di forniture e 

servizi di importi inferiori ai 40.000 euro. Mi spiego: la 

normativa di legge secondo me è chiara, che poi il direttore 

o alcuni funzionari che stanno qua, non so se sono 

funzionari o altro, la vogliono interpretare in maniera 

diversa, lo possono anche fare, però io devo garantire 

comunque, io come Consiglio devo garantire una limpida 



osservanza delle norme, se c’è il nuovo regolamento sui 

contratti e appalti perché noi non lo dobbiamo vedere 

all’interno? Allora innanzitutto c’è il problema 

dell’affidamento diretto, che qua è specificato, 

“l’affidamento diretto deve essere motivato con particolare 

riguardo rispetto ai principi di economicità e rotazione”. 

Cioè sotto i 40.000 euro il problema è economicità e 

rotazione, cioè il problema di fare le gare, io sono sempre 

di questo avviso, che non so fino a che punto fare una gara 

pubblica ci possa portare comunque ad un beneficio di 

economicità e a un beneficio di rotazione, voglio essere 

chiaro, cioè non è detto che noi se andiamo a fare espletare 

tutte le procedure, così come prevede la legge, non dobbiamo 

fare niente di particolare se non applicare la legge, però 

supponiamo, faccio un esempio proprio banale, i servizi 

sociali, mi viene in mente uno, per i servizi sociali ci 

danno 40.000 euro da spendere durante l’anno, allora la 

commissione servizi sociali o welfare che dir si voglia 

studia che cosa fare per questo benedetto territorio di 

Palese e Santo Spirito, allora secondo la commissione al 

welfare dicono noi dobbiamo fare questi tipi di interventi, 

e sceglie i tipi di intervento, si viene in Consiglio, si fa 

un progetto e si viene in Consiglio, il Consiglio approva. 

Quindi noi abbiamo un progetto approvato dalla commissione. 

A questo punto qui la scelta diventa piuttosto tecnica, 

allora a questo punto c’è il problema dell’affidamento 



diretto, che lo dice la legge, non è che lo diciamo noi 

perché ci siamo alzati la mattina ed eravamo tutti 

incavolati, però la legge dice che l’affidamento diretto, 

che è possibile, attenzione, è chiaro seguendo la procedura, 

che è possibile, secondo me ci porta veramente a rispettare 

questi due criteri, cioè che non deve essere sempre la 

stessa cooperativa a vincere il bando di gara, primo, che 

poi alla fine succede così, attenzione, può darsi pure che 

succeda così alla fine.  

(intervento fuori microfono non udibile) 

.. sono d’accordo con te, però è un discorso generale. 

Secondo: problemi di economicità, io dico voglio fare la 

manifestazione ludica come quella che abbiamo fatto qua, 

vediamo che cosa succede. Io faccio il progetto, voglio fare 

la manifestazione per l’estate, per i bambini, voglio fare 

la gita in montagna, voglio fare la gita al mare, io faccio 

il progetto, che deve essere analitico, il Consiglio lo 

approva, dopodiché quanti stanno 40.000 euro? Si vede, io 

propongo per un progetto 1.500 euro, allora problemi di 

economicità, lo va a vedere una commissione presieduta dal 

direttore che esamina e vede. Cioè lo dico io, questa è una 

cosa un po’ nuova per noi perché finora non abbiamo fatto 

così, il problema della .., va bene allora io dico una cosa 

direttore: questo è da approvare perché è da approvare, non 

c’è niente da fare, il problema è cambiare un po’ il 

concetto, io gradirei cortesemente che noi ci allineassimo 



anche non con gli altri municipi ma anche con le altre 

città, cioè nel senso capiamo che cosa fa il Consiglio 

comunale di Bari, cioè cosa fanno al Comune, però sentiamo 

cosa fanno, perché la normativa è nazionale, non è che noi 

stiamo a fare cose particolari, e il regolamento è stato 

fatto proprio per dire: guardate che avete la possibilità di 

farle queste cose, fatele. Allora ecco perché io dico ad un 

certo punto studiamocela bene questa cosa, io ti porto 

l’esperienza di altri paesi, io ti porto l’esperienza di 

Triggiano, ti porto l’esperienza di Giovinazzo, non funziona 

in questa maniera, cioè come abbiamo fatto noi finora 

secondo me non che non sia corretto, attenzione, è 

correttissimo, il procedimento è corretto, però secondo me 

potremmo fare l’invito che ci dà questo regolamento ad 

andare con il sistema, come diceva esattamente – non mi fate 

dire la parola trattativa privata, che non è trattativa 

privata – loro dicono di affidamento diretto. Allora questo 

è il concetto, come fanno alle altre parti, cioè noi non 

vogliamo essere migliori degli altri però certamente non 

vogliamo essere peggiori, allora l’argomento è questo e va 

benissimo, quindi il regolamento è estremamente fatto bene, 

cioè noi abbiamo approvato in commissione e lo porgiamo 

all’attenzione del Consiglio, però io gradirei onestamente 

che il presidente del municipio e il presidente delle due 

commissioni, o chicchessia, o i funzionari, ci mettessimo in 

una stanza a studiarla un po’ questa cosa, nessuno di noi ha 



la facoltà di dire “ecco, è sceso l’arcangelo Gabriele, il 

direttore ha ragione, o De Matteo ha torto”, non funziona 

così, dobbiamo studiare, studiare questa possibilità, perché 

secondo me noi possiamo soltanto migliorare, cioè noi siamo 

qua consiglieri a fare che cosa? Non possiamo dire che 

questo progetto va bene? Cioè noi non lo possiamo dire? 

Questo è il nostro progetto, vediamo chi è capace di 

sostenerlo, di farlo. 

 

Presidente 

Grazie consigliere, passo la parola alla consigliera 

Noviello. 

 

Consigliera Noviello 

Il consigliere De Matteo ha appena detto che su queste 

questioni di fondamentale importanza, rispetto anche a quei 

pochi soldi che ci vengono assegnati, quindi lui interviene 

dicendo in parole povere: già quei pochi soldi che ci 

vengono assegnati, a questo punto cerchiamo di capire come 

possiamo rendere l’indirizzo politico più forte. Io ora mi 

chiedo: è giunto questo regolamento, oggi lei in Consiglio 

interviene con questo invito, un invito di confronto, di 

partecipazione, un invito bellissimo tra i presidenti delle 

commissioni, i consiglieri, il presidente, ma ci rendiamo 

conto che un regolamento simile, di vitale importanza, che 

lei ci invita a studiare io non so quando è arrivato 



all’attenzione della vostra commissione, ma noi lo stiamo 

approvando alla cieca, con un Consiglio d’urgenza, e abbiamo 

messo come ultimo punto all'ordine del giorno 

un’illuminazione di una strada che tranquillamente poteva 

essere inserita tra due giorni in un Consiglio non 

d’urgenza, e ci tengo anche a precisare che all’attenzione 

della nostra commissione è arrivato un accordo di programma 

di via Udine che domani ha scadenza di parere. Quindi noi 

praticamente stiamo facendo un Consiglio d’urgenza su cose 

che in verità potevano essere messe molto prima 

all’attenzione di tutti noi consiglieri, affinchè noi 

arrivassimo in Consiglio con una determinata consapevolezza 

di approvazione, perché una cosa del genere non può essere 

presa visione nella cartellina del presidente come 

rispondono gli uffici amministrativi, quando il Consiglio è 

sì e no a dodici ore, supponendo che nel pomeriggio il 

municipio è stato chiuso. Quindi io questo invito da lei lo 

accetto, lo accetto volentieri, ma l’importante è che i 

determinati passaggi vengano fatti sul serio, non che poi ci 

permettiamo di fare determinati interventi in Consiglio e di 

partecipazione di tutto il Consiglio, e addirittura l’invito 

a studiare i regolamenti.  

 

Presidente 

Chiedo un intervento del presidente della commissione lavori 

pubblici sull’argomento accordo di programma, se domani che 



c’è la conferenza di servizi sulla questione dell’accordo di 

programma è decisivo o meno, o lei che ha avuto modo di 

approfondire sa molto bene di che cosa sto parlando. 

 

Consigliere Ranieri 

Onestamente, presidente, salvo le telefonate che sono 

intercorse tra di noi e le rassicurazioni che mi ha 

comunicato, pervenute da Bari, quanto alla non necessarietà 

di un parere entro il termine della conferenza di servizi 

che si tiene domani…  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Non ho niente, non ho nessun documento che possa dimostrare 

che noi siamo nei tempi. 

 

Presidente 

Alle ore 13.42 escono i consiglieri Noviello e Di Lauro. 

 

(interventi sovrapposti incomprensibili)  

 

Consigliere Ranieri 

Allora chiedo scusa, presidente, non fraintenda, abbiamo 

appreso entrambi, e su questo ti do conferma, che non è 

indispensabile che il nostro parere arrivi subito, entro 

domani. Gianni guarda io non sono una persona che…, Gianni 

non volevo, Gianni ma stai scherzando? Ma l’avremmo fatto 

subito! 



 

Presidente 

Esce alle ore 13.43 il consigliere De Stasio. 

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili) 

Votiamo il regolamento come illustrato dal consigliere. Chi 

è favorevole? Lomoro, Moretti… All'unanimità dei presenti. 

Votiamo l’esecutività? Sempre all'unanimità dei presenti. 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

13/12/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 13/12/2017 

 Il Segretario verbalizzante 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 13/12/2017 al 27/12/2017. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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